

Importante victoria de Quesada

Gerardo Lebreo Zarragoitia
Maestro Internacional de ajedrez

El Gran Maestro Yuniesky Quesada se impuso a su homólogo ruso Dmitry Andreikin, en la cuarta ronda del 48 torneo internacional Capablanca in Memoriam, en el grupo Elite del evento que se desarrolla en el Hotel Habana Riviera.

De esta manera el villaclareño se convierte en el segundo hombre en ganar durante la justa, pero aun así no alcanzó en la tabla de posiciones al GM húngaro Zoltan Almasi,



Yuniesky Quesada.

quien archivó su segundo triunfo al hilo esta vez sobre el también GM ruso Ernesto Inarkiev y encabeza el certamen con tres unidades.

Yuniesky tuvo que hacer 122 jugadas para vencer la resistencia de su oponente, que empleó la defensa Caro Kan (1. e4 - c6); mientras tanto el líder de este grupo solo necesitó 36 lances para doblegar la defensa Siciliana, variante Paulsen Antigua, que escogió su adversario. Los GM Pentala Harikrishna y Leinier Domínguez empataron en 43 jugadas, dentro de un esquema semejante a una defensa India de la Dama, con colores invertidos.

La GM matancera Yanira Vígua continúa en la punta del grupo Premier con tres unidades, al empatar en la cuarta jornada de blancas contra el MF Omar Pérez, pero fue alcanzada por el MI nicaragüense Carlos Dávila, triunfador sobre su homólogo y compatriota Mariano Madrigal para compartir la posición cimera. En otros resultados, el MF Yasel Borges, con piezas negras, superó a la GMF santiaguera Maritza Arribas, y su homóloga y coterránea Oleiny Linares doblegó al MF Roberto Sánchez.

En el grupo Abierto I, el GM Yuri González, el MI Juan Carlos Obregón —ambos de Cuba— y su homólogo español Santiago de la Torre, comparten la cima con 3,5 unidades. Los Maestros Internacionales dividieron el punto en la ronda cuatro, jugando entre sí, mientras que Yuri batió a su compatriota y también GM, Frank de la Paz. Carlos Álvarez y Lennis Martínez son los líderes en el grupo Abierto II, con resultado perfecto de cuatro puntos.

Rumbo a Moscú: La IAAF exige, Cuba también



Harold Iglesias Manresa

Poco más de un centenar de días restan para que suba el telón del XIV Campeonato Mundial de Atletismo en Moscú (del 10 al 18 de agosto). Una cita que después de los Juegos Olímpicos y el Mundial de Fútbol se perfila como uno de los principales atractivos en el universo del deporte.

La capital rusa quiere tener un estreno de lujo y al menos en materia de inscripción parece que lo conseguirá, pues hasta ahora una cifra récord de 205 naciones —la IAAF cuenta con 212 países en su membresía—, han confirmado su participación un total de 2 516 deportistas, de ellos 1 409 hombres, que invadirán el estadio olímpico de Luzhnikí en busca de gloria.

En ese sentido, y como habían explicado anteriormente el comisionado Nacional Jorge Luis Sánchez y el jefe técnico de la Federación Cubana, Daniel Osorio, se establecieron marcas internas de clasificación, más exigentes que las pautadas por la Federación Internacional.

Así, con el propósito de rendir un *performance* decoroso en Moscú y tras un minucioso análisis que comprendió los resultados de Berlín 2009, Daegu 2011 y la cita bajo los cinco aros de Londres 2012 se fijaron las cotas domésticas, las cuales deberán realizar al menos en dos oportunidades nuestros atletas entre el 14 de abril y el Campeonato Centroamericano y del Caribe de julio próximo.

Varias de nuestras principales figuras no deberán afrontar dificultad alguna para validar sus registros, la prueba más latente la constituye la subcampeona estival de salto con pértiga Yarislei Silva quien se coronó con récord de Centroamérica y el Caribe de 4.82 metros en la

exhibición *Pole Vault in the mall*. Claro, de seguro, dicha cota no será homologada pero constituye un avance de lo que pudiera suceder hoy en el *remake* finalista londinense ante la norteamericana Jennifer Suhr, como parte de la edición 104 de los *Drake Relays*, con asiento en el estadio de la universidad de Drake, en Des Moines, estado de Iowa, Estados Unidos, y con capacidad para 18 mil espectadores.

De vuelta a las marcas, su homólogo Borges tendrá un examen bien exigente: sobrepasar la varilla a 5.70, mientras la longitud pide 8.25, bien superiores a los 8.02 estampados por Yuniór Díaz en la Copa Cuba. En el triple se habla de 17.20, en tanto 2.31 será la distancia a la que se colocará la varilla en la altura. Volar bajito deberán los *sprinters*, a quienes se les pedirá 10.05, 20.30 y 44.90 en el hectómetro, los 200 y la vuelta al óvalo, respectivamente, dejando en un riguroso 1:45.10 lo requerido para los ochocentistas.

En el área de lanzamiento coinciden los topes fijados por el organismo rector en 66, 79 y 83.50 metros para disco, martillo y jabalina, respectivamente, mientras cien puntos más deberán totalizar los decatletas, con acumulado fijado en 8 300.

Entre damas el panorama es igualmente tenso: 11.10, 22.50 y 50.30 se antojan harto difíciles para las velocistas, lo mismo que el 1:57.00 en la doble vuelta al óvalo. No menos inaccesibles aparecen el 1.96, 6.75 y 14.40 de altura, largo y triple, además de los 63.50 del dardo y los 6 350 del heptatlón.

Pero si de bailar con la más fea se trata nuestros relevos se llevaron la mayor parte. Pocos escenarios los convocan como evento oficial y las postas largas, las de mayores opciones, deberán buscar un "hueco" para estampar 3:00.00 (los varones) y 3:25.00 las damas.



El menor de los Gourriel disparó triple y jonrón. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

TIBURONES NO CREEN EN CAMPEONES

Trece no es mala suerte para Ismel

Sigfredo Barros

Mas que reñida la jornada diurna de ayer en la división elite de la 52 Serie Nacional, con dos dejadas al campo, en una de ellas después de jugar 11 entradas, y el triunfo de los espirituanos marcando las carreras de la tranquilidad a la hora de recoger los bates, en una jornada donde Ismel Jiménez se convirtió en el primer lanzador que arriba a 13 triunfos en la actual campaña.

Espectacular el segundo éxito de los Tiburones pineros ante los actuales monarcas nacionales. Fueron en total 11 capítulos y medio cero a cero, en lo que constituyó un inicial duelo entre Vladimir García y Luis Manuel Suárez y terminó con una curiosidad: el ganador y el perdedor fueron dos serpentinos de la misma provincia, los artemiseños José Ángel García y Miguel Lahera.

La carrera que dejó al campo a los Tigres llegó cuando Yordanis Samón recibió base por bolas, Alejandro Ortiz roleteó por el campo corto pero Samón llegó quieto a la intermedia, un boleto intencional a Jander Santamaría y doblete del receptor Luis Abel Castro por el jardín central.

No hay duda de que Ismel Jiménez está envuelto en la mejor campaña de su vida. Sin estar en su tarde de gala, pues toleró una decena de indiscutibles, el derecho de Trinidad caminó las nueve entradas permitiendo dos anotaciones inmerecidas, con dos ponches y un solitario boleto. Rebajó su promedio a 1,62, segundo detrás del villaclareño Diosdanis Castillo, 1,23.

La ofensiva de los ahijados de Yovani Aragón estuvo liderada por el menor de los Gourriel, Lourdes, quien pegó triple, cuadrangular y remolcó dos carreras, secundado por un veterano, Liván Monteagudo, de 4-2 (también fletó a dos

compañeros hacia el plato) y el refuerzo holguinero Yuniór Paumier, de 4-3 y una impulsada.

A 39 victorias llegaron los Cocodrilos yumurinos después de volver a doblegar a los Leones capitalinos, metidos de lleno en una racha adversa que les ha hecho perder las últimas tres subseries. El de ayer fue un partido que llegó igualado al noveno capítulo, decidido cuando Yadiel Hernández pegó sencillo y el antesalista Yurisbel Gracial desapareció la Mizuno 200 por el jardín izquierdo, ante un lanzamiento del novato Eddy Abel García. Maykel Martínez fue el autor de un excelente relevo largo de ocho *innings*, dejando a sus rivales en cuatro jits. Fue el triunfo 21 de los matanceros en su cuartel general y la derrota 14 de los Industriales fuera del Latino.

ANOTACIONES POR ENTRADAS

CRISTÓBAL LABRA	C	H	E
CAV 000 000 000 000	0	7	0
IJV 000 000 000 001	1	7	2

G: José Ángel García (3-3). P: Miguel Lahera (4-9).

V. DE GIRÓN

IND	C	H	E
030 000 000	3	7	0
MTZ 012 000 002	5	10	2

G: Maykel Martínez (6-3). P: Eddy Abel García (1-2). Jrs: Y. Hernández y Y. Gracial.

SAN LUIS

SSP	C	H	E
000 003 002	5	11	3
PRI 010 000 100	2	10	0

G: Ismel Jiménez (13-1). P: Yosvani Torres (4-6). Jr: L. Gourriel.

RESULTADOS DEL MIÉRCOLES

SANDINO	C	H	E
CFG 000 000 000	0	5	1
VCL 010 000 01X	2	8	2

G: Freddy Asiel Álvarez (6-5). Perdió: Yuniel Leyva (8-3). Jr: A. Borrero.

SAN LUIS

SSP	C	H	E
100 100 200 00	4	10	0
PRI 201 000 001 01	5	8	2

G: Alaim Tamayo (8-2). P: Omar Guardarrama (2-3). Jr: D. Duarte.